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Аннотация. В настоящее время на отечественном рынке представ-
лен довольно широкий спектр оборудования российского и иностранно-
го производства для мойки растительного сырья. К сожалению, большая 
часть серийно выпускаемых моечных машин характеризуется высокими 
эксплуатационными затратами, большой металлоемкостью и значительны-
ми габаритными размерами. Самыми распространенными в перерабаты-
вающих отраслях агропромышленного комплекса являются установки ба-
рабанного типа как наиболее надежные и простые по конструкции. Однако 
на сегодняшний день крайне малочисленны сведения о теории движения 
сырья в барабане моечной машины. В статье рассмотрена модель укладки 
картофеля в состоянии свободной насыпки в моечную машину барабанного 
типа. Обосновано движение картофельных клубней в результате враще-
ния барабана. Выяснено, что в результате мойки в машине барабанного 
типа картофель испытывает сложнонапряженное состояние. Силовое воз-
действие воспринимает не только каждый клубень, но и вся картофельная 
масса. Представлен модельно-теоретический ряд распределения клубней 
в моечной машине. Установлена зависимость силы бокового и внешнего 
давления, а также траектория движения клубней в барабане. Полученные 
результаты позволяют расширить научно обоснованные принципы констру-

ирования и модернизации технологического оборудования для мойки рас-
тительного сырья.
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Abstract. Nowadays the domestic market has a fairly wide range of Rus-
sian and foreign production equipment for washing plant materials. Unfortunately, 
most of the commercially available washers are characterized by high operating 
costs, high metal consumption and significant overall dimensions. The most com-
mon in the processing industries of the agro-industrial complex are drum-type 
plants as the most reliable and simple in design. However, to date, information on 
the theory of the movement of raw materials in the drum of a washing machine is 
extremely scarce. The article describes a model for laying potatoes in a free-filling 
state in a drum-type washer. The movement of potato tubers as a result of rotation 
of the drum is justified. It was found that as a result of washing in a drum-type 
machine, the potato experiences a difficult state. Not only every tuber but also the 
whole potato mass perceives the forceful effect. A model-theoretical series of the 
distribution of tubers in a washer is presented. The dependence of the force of 
lateral and external pressure, as well as the trajectory of the tubers in the drum, 
are established. The obtained results allow us to expand the scientifically based 
principles of the design and modernization of technological equipment for wash-
ing vegetable raw materials.
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Введение. В настоящее время на отечественном рын-
ке представлен довольно широкий спектр оборудования 
российского и иностранного производства для мойки рас-
тительного сырья [1]. К сожалению большая часть серийно 
выпускаемых моечных машин характеризуется высокими 
эксплуатационными затратами, большой металлоемкостью 
и значительными габаритными размерами [2]. Самыми рас-
пространенными в перерабатывающих отраслях агропро-
мышленного комплекса являются установки барабанного 
типа как наиболее надежные и простые по конструкции [3]. 
Однако на сегодняшний день крайне малочисленны сведе-
ния о теории движения сырья в барабане моечной машины. 
Цель исследования – составить и обосновать идеализиро-
ванную модель укладки и движения картофеля в моечной 
машине барабанного типа.

Методика. В результате мойки в машине барабанного 
типа картофель испытывает сложнонапряженное состоя-

ние. Силовое воздействие воспринимает не только каждый 
клубень, но и вся картофельная масса.

Смоделируем процесс укладки картофеля в моечный 
барабан. Представим клубень в виде шара (сферы) оди-
накового диаметра (рисунок 1). На начальной стадии, ког-
да картофель насыпан в барабан и частота вращения ба-
рабана равна нулю (nб=0), на нижний слой давят верхние 
слои. После добавления воды возникает дополнительное 
давление. Кроме этого действует еще и боковое давление 
Pб картофеля на стенки барабана.

Внешнее давление  на верхнюю картофельную 
укладку будет складываться из составляющих: давления 
воды  и давления воздуха 

                                                   (1)


